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« Les solutions sont peu nombreuses et ont
toutes des incidences : soit on lève les
contrôles aux frontières et la propagation du

virus s’accélèrera fatalement, avec le risque de voir
s’amplifier les cas malades, voire les décès mais
également le risque de se couper de la Martinique,
de la Guadeloupe et de la France métropolitaine ;
soit on laisse les contrôles aux frontières pendant
encore cette période de deux semaines, permettant
une stabilisation et un fléchissement du nombre de
cas actifs au Covid-19 et d’envisager sereinement
la nouvelle saison touristique. Cette  seconde so-
lution de patienter encore deux semaines est la

meilleure, et c’est celle qui a été fortement recom-
mandée par l’ARS », indiquait hier soir la préfète
Feucher lors d’une conférence de presse réunie en
préfecture en présence des représentants de la Dé-
légation territoriale de l’ARS Saint-Martin, qui
faisait suite à une réunion tenue dans la matinée
avec l’ensemble des acteurs concernés, dont la
Collectivité. 

« L’ACTIVITÉ ÉCONOMIQUE 
A REPRIS, LES AVIONS SONT PLEINS,

IL Y A DES TOURISTES… »

Pour la préfète, statistiques à l'appui donnant les
chiffres à la baisse des demandes de mise en acti-
vité partielle par les entreprises locales, les inci-
dences du contrôle des frontières sur les activités
économiques semblent relativement minimes : 
« Je constate qu’il y a des touristes en ce moment,
que les avions sont pleins (vers la Guadeloupe et
Saint-Martin), que l’activité économique a repris

ainsi que l’école. Je demande donc à la population
d’être patiente encore pendant 2 semaines. Je
comprends que cela puisse être frustrant, mais il
est question de santé publique, et pourquoi mettre
à mal tous ces bons résultats ? », a-t-elle com-
menté. 

DES TESTS PLUS RAPIDES SERONT
PROCHAINEMENT DISPONIBLES

Des tests antigéniques, dont les résultats sont dé-
livrés dans la demi-heure, devraient parvenir à
Saint-Martin dans les prochains jours.  Pour
l’ARS, ces derniers devraient permettre d’augmen-
ter encore la capacité de tests, et donc d’enrayer
les chaînes de transmission. Des résultats obtenus
à l’issue de ces deux prochaines semaines, décou-
leront les décisions relatives à la frontière. 
La préfète Feucher et l’ARS souhaitent par ail-
leurs mettre à profit ce délai de deux semaines
pour réengager des discussions avec le gouverne-
ment de la partie hollandaise et parvenir à mettre
en place un protocole sanitaire commun pour les
deux parties de l’île. « Nous devons trouver des
systèmes communs afin de connaître la destina-
tion de toutes les personnes qui arrivent à Sint

Maarten, puis pour la mise en place d’un test à 7
jours ». 

LA POPULATION ORGANISÉE 
POUR PROTESTER

Trop, c’est trop ! Ces avis et conclusions ne semblent
pas être partagés par la population, tant du côté
des forces vives, des politiques que des familles et
des foyers, des deux côtés de l’île. Une population
qui semblait hier être « sur les dents », en attente
impatiente des annonces au sujet de la frontière et
qui promettait de s’organiser au cas où les contrôles
aux frontières ne seraient pas levés. « Des entre-
prises sont en souffrance, en voie de liquidation…
Des centaines de salariés se retrouvent sur le car-
reau… des malades qui ne peuvent plus se soi-
gner…  ». Des propos qui ont pourtant été scandés
par les socioprofessionnels, les médecins, la prési-
dente de la CCISM et le président de la Collectivité,
mais qui ne semblent pas avoir fait leur chemin…
Un appel à rassemblement a  été lancé par le Col-
lectif Soualiga United pour la journée du mercredi
16 septembre (lire en encadré). Il semblerait que
des actions pourraient avoir cours dès aujourd’hui
et tout au long de la semaine. V.D.
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Convaincus du bien-fondé de la mesure de restriction de circulation de la population entre les deux côtés de l’île sur la propagation du Covid-19, les autorités d’Etat ont annoncé hier
en fin de journée avoir pris la décision de prolonger cette mesure jusqu’au 1er octobre prochain, malgré les protestations de la population qui se font de plus en plus menaçantes. 

Les contrôles à la frontière prolongés 
jusqu’au 1er octobre

n CRISE 

Madame la  préfète a pris la décision unilaté-
rale de prolonger la fermeture de nos fron-
tières symboliques pour une durée
indéterminée, au mépris de l'esprit du traité de
Concordia qui garantit depuis 372 ans la libre
circulation des personnes et des biens sur notre
île. 
Cette méthode autocratique de gestion des
crises a lamentablement échoué et s'est avérée
désastreuse pour notre pays et le bien-être de
sa population. En effet, le nombre de contami-
nations au covid-19 a augmenté et le marasme
économique continue de gagner du terrain.
Malgré ce constat, la Préfète semble délibéré-
ment vouloir ignorer la réalité sociale, cultu-
relle, économique… de St Martin. Il est d’une
nécessité impérieuse de rappeler que les deux
parties de l’île forment une communauté de
destin.
Le faux prétexte de protéger la population, mis
en avant par la préfète est totalement infondé
et a été fustigé récemment par un collectif de
médecins. 
Par ailleurs, la France, pays des Droits de
l’Homme interdit l’accès à l’éducation aux en-
fants de St Martin, par la mise en place de
checkpoints. Quelle honte ! 
Pour toutes ces raisons, la population de Saint-

Martin (Nord et Sud) demande:
L'ouverture immédiate des frontières, le dé-
mantèlement des checkpoints et la libre circu-
lation des personnes et des marchandises

La reconnaissance officielle par la République
française et la Hollande de l'UNITÉ du peuple
de St Martin et le respect de leur héritage his-
torique et culturel commun.

La mise en place d'une approche collaborative
(Nord et Sud) pour la gestion des crises ac-
tuelles et futures

Le renforcement de l’application des mesures
sanitaires sur l'ensemble du territoire afin de
juguler la recrudescence des cas de contami-
nation  au coronavirus

La mise en place d'une véritable campagne de
sensibilisation et de prévention autour du co-
ronavirus dans l’ensemble des quartiers de St
Martin, dans les langues parlées à St Martin

Pour exiger le respect de notre UNITÉ et de
notre COMMUNAUTE DE DESTIN, nous
vous invitons, à nous rejoindre à partir du mer-
credi 16, 2020.

Soualiga United appelle à une mobilisation 
pour l’ouverture des frontières





L e Sénat est renouvelé par
moitié tous les 3 ans. C’est le
27 septembre prochain que

le mandat de 172 sénateurs ar-
rivent à leur terme, dont celui des
sénateurs de Saint-Martin, Guil-
laume Arnell, et de Saint-Bar-
thélemy, Michel Magras. 

Pour Saint-Martin, ce sont 4
candidats qui se sont déclarés : 
Madame Annick PETRUS et
son remplaçant M. Nikomo
SYLVESTRE (Les Républi-
cains) ;
Monsieur Guillaume ARNELL,
sénateur sortant et sa rempla-
çante Mme Kathy AFRICA (Di-
vers Gauche) ;
Madame Marthe JANUARY-
OGOUNDELE-TESSI et son
remplaçant M. Alvarado BUR-
NETT (Les Républicains) ;
Monsieur TROTEL Erwan et sa

remplaçante Mme Audrey DU-
PUTIE (Divers Centre).

TROIS SURPRISES DANS
CES CANDIDATURES 

Des surprises sur cette liste avec
en premier lieu l’absence du can-
didat Steven Patrick, comme il
l’avait dans un premier temps
annoncé dans les colonnes de nos
confrères de la presse locale.
Deux autres surprises, avec la
candidature de Erwan Trotel et
de sa remplaçante Audrey Dupu-
tié, et la candidate de ce qui peut
être nommé « l’alternative »,
Marthe Ogoundélé. Cette der-
nière, conseillère territoriale en
remplacement d’Alain Richard-
son porté démissionnaire, joue la
carte de l’indépendance politique
sur les bancs des conseillers ter-
ritoriaux. Marthe Ogoundélé

avait également brigué en 2017
le mandat de députée. 

LES GRANDS ÉLECTEURS

Ce sont les 25 grands électeurs
qui seront appelés à mettre leur
bulletin dans l’urne ce dimanche
27 septembre prochain : la dé-
putée Claire Guion-Firmin, le sé-
nateur sortant Guillaume Arnell,
le président du Conseil territorial
Daniel Gibbs et les 22 conseillers
territoriaux.

S’agissant de Saint-Barthélemy,
la préfecture n’a enregistré
qu’une seule candidature, celle
de Micheline Jacques, l’actuelle
suppléante de la députée Guion-
Firmin, et son remplaçant Fran-
cius Matignon (Les
Républicains). 
Le sénateur sortant Michel Ma-
gras avait annoncé ne pas sou-
haiter se représenter à cette
élection. Les grands électeurs de
l’île sœur sont la députée Claire
Guion-Firmin, le sénateur sor-

tant Michel Magras, le président
du Conseil territorial Bruno Ma-

gras  et les 18 conseillers terri-
toriaux. V.D.  
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Les candidats à l’élection sénatoriale avaient jusqu’à vendredi 11 septembre dernier, 18heures, pour déposer leur candidature en préfecture. Chaque candidat devait également pro-
poser un suppléant, obligatoirement de sexe opposé. Pour Saint-Martin, ce sont 4 candidats qui se sont déclarés. Une liste qui a révélé plusieurs surprises. 

Quatre candidats en lice pour siéger au Palais du Luxembourg
n ELECTIONS SENATORIALES

Annick Pétrus, 3e vice-présidente de la Collectivité

Guillaume Arnell, le sénateur sortant de Saint-Martin



C'est la rentree !
Une rentrée singulière en raison
de la crise sanitaire et économique
liée au COVID 19 qui a un impact
indéniable sur l'environnement
socio-professionnel de notre île
(…) Face à ces incertitudes et à
l’inquiétude de la population, les

élus en charge de la COM de Saint
Martin devront être attentifs et
réactifs dans la gestion de cette
crise : la rentrée scolaire dans le
contexte sanitaire que nous
connaissons, la réhabilitation de
nos infrastructures routières, un
plan de relance économique. Ces
dossiers sont majeurs et devront
être traités en priorité. C'est dans
cette conjoncture sans précédent
que nous sommes appelés à choi-
sir notre futur senateur.
Ces élections sénatoriales doivent
permettre à Saint Martin d'être
representée par :
- un candidat qui aura une légiti-
mité en tant qu'élu et qui sera une
alternative sérieuse et agissante;
un candidat qui maitrise les

rouages juridiques ainsi que le
fonctionnement des institutions lé-
gislatives, afin d'être pertinent et
efficient lors des prises de deci-
sions; un candidat qui a une solide
expérience professionnelle et poli-
tique; un candidat qui maitrise les
langues de notre population afin
de maintenir le lien et la cohésion
au sein de notre société insulaire,
riche de son multilinguisme, mais
aussi et SURTOUT un candidat
qui en sera le digne et fidèle porte-
parole; un candidat qui s'inscrit
dans une nouvelle dynamique et
apportera une nouvelle vision;
enfin, un candidat qui ne vous dés-
honorera pas, qui vous représen-
tera avec transparence et
intégrité, qui sera à la hauteur des

différentes missions de la haute
assemblée en assurant et en assu-
mant pleinement ses responsabi-
lités. Après avoir pesé les enjeux
pour notre collectivité et les res-
ponsabilités qui seront les miennes
je suis convaincue que les valeurs
que j'incarne, font de moi Ia vraie
alternative dans cette élection.

Face à ces enjeux, mon indépen-
dance est un atout qui permet de
dépasser les clivages politiques et
d'enfin envisager le rassemble-
ment qui doit être notre force. Au
cours des différentes seances en
conseil territorial, chaque fois que
j'ai estimé que les projets proposés

étaient bénéfiques pour Saint
Martin, je les ai votés et soutenus
car seul m'importe le développe-
ment de mon île (…) 
C'est dans ce contexte préoccu-
pant et complexe que je me porte
candidate aux élections sénato-
riales.
Je suis une femme d'action et de
terrain, investie dans Ia vie poli-
tique de mon île depuis 2001. Les
missions que j'ai menées a bien,
me confèrent l'experience poli-
tique dont nous avons plus que ja-
mais besoin.
Que ce soit dans le domaine de
l'éducation, de Ia formation et de
Ia culture, que ce soit en tant que

maire adjoint, première vice-pre-
sidente et aujourd'hui conseillère
territoriale, j'ai contribué a I'essor
de notre collectivité en develop-
pant des infrastructures scolaires
et culturelles, des equipements
sportifs et bien d'autres.
Je suis une femme au parcours
professionnel exemplaire marqué
par une aptitude naturelle au lea-
dership, ce qui m'a permis d'acce-
der a Ia fonction de Directrice
Déleguée aux Formations profes-
sionnelles et technologiques (…) 
Forte de toutes ces competences,
je declare officiellement ma can-
didature aux elections sénatoriales
du 27 septembre 2020.

C réant une surprise de
plus, la candidature d’Er-
wan Trotel avec sa rem-

plaçante Audrey Duputié, tous
deux bien connus localement des
aficionados de culture et de théâ-
tre… Interrogé sur ses motiva-
tions, Erwan Trotel ne prend pas
cette candidature comme une
boutade, bien au contraire, et il
nous confiait souhaiter ainsi pro-
poser une véritable alternative
permettant de sortir du corpus
électoral traditionnel. S’il reste
conscient que cette candidature
fera l’effet d’un coup d’épée dans
l’eau, il souhaite toutefois éveiller
les consciences : « Avec cette
candidature, je souhaite faire
passer un message : arrêtons de
subir ces guerres d’égos, ces poli-
tiques politiciennes qui ne sont
pas constructives et nous en-
gluent, nous tirent vers le bas.
Saint-Martin a besoin d’une nou-
velle représentation au niveau na-

tional et avec ma candidature, je
souhaite porter une représenta-
tion saint-martinoise, non parti-
sane et apolitique, uniquement
guidée par le bien commun ».
Assumant donc très sérieusement
ce nouveau rôle, Erwan Trotel
livre sa profession de foi :

« Mesdames et messieurs les
grands électeurs,

Depuis plus de 20 ans, je regarde
attentivement notre politique lo-
cale. D’abord comme restaura-
teur puis comme président d’une
association engagée dans la cul-
ture et donc la vie locale, j’ai pris
le pouls de notre société saint-
martinoise si particulière : le
communautarisme grandissant,
la complexité de son aménage-
ment territorial, la fragilité de son
économie, les tensions entre ins-
tances locales et nationales. C’est
fort de cette connaissance que je
me présente aujourd’hui aux
élections sénatoriales.

Je ne suis engagé dans aucune
formation politique et n’appar-
tiens à aucun parti ni aucun
groupe politique. Je suis, s’il faut
choisir une sensibilité politique,
plutôt centriste, ce qui ne veut
rien dire dans notre société d’éti-
quettes, je vous l’accorde. Mais
cela autorise toutes les prises de

position, non sclérosées par une
appartenance partisane, et cela
permet d’avoir pour seul guide le
bien commun.

Les élections présidentielles ter-
ritoriales et nationales se tien-
dront en 2022. Le sénateur sera
le seul lien entre les équipes d’au-
jourd’hui et celles de demain.
Mon indépendance, ma transpa-
rence et mon intégrité vous ga-
rantissent une continuité apaisée,
constructive, à l’écart des pas-
sions et des inévitables calculs et
manœuvres politiques qui nai-
tront de ces scrutins. Je ne suis
pas là pour entrer en concurrence
avec qui que ce soit mais pour
apporter une valeur ajoutée à
notre territoire.

Le sénateur fait le lien entre
notre collectivité territoriale, la
représentation nationale, le gou-
vernement et la société. Ce lien
devra être encore plus ténu pour
aider notre île à sortir de la crise
sanitaire mais aussi à traverser la
crise économique qui pourrait en
découler. Travaillant main dans la
main avec l’exécutif local pour le
bien de notre collectivité, le séna-
teur peut être une pierre angu-
laire dans la construction de la
société saint-martinoise de de-
main. 
Pensons autrement. »  

Coup de théâtre dans les candidatures ! 

Politique 97150 # 435 - MARDI 15 septembre 2020 - page 05

Extraits de la declaration de la candidate Marthe January-Ogoundélé-Tessi

Marthe Ogoundélé, 
conseillère territoriale

Erwan Trotel, 
citoyen et candidat



L e préfet Alexandre Rochatte
qui avait déjà imposé pour la
période du 31 août au 21

septembre le port du masque
obligatoire  dans tous les lieux
publics à toute personne âgée de
plus de 11 ans, en intérieur
comme en extérieur, la pratique
de toute activité dansante dans
les établissements recevant du
public et les lieux publics, à l’ex-
ception des activités sportives et
la vente d’alcool à emporter et
la consommation d’alcool sur la
voie publique entre 20 heures et
6 heures, a annoncé vendredi
dernier de nouvelles mesures ap-
plicables depuis hier. 
Ainsi, afin de limiter les rassem-
blements, les restaurants, les
bars et les cafés doivent baisser
leur rideau dès 22 heures, en se-
maine, et à minuit le week-end.
Tous les autres établissements

recevant du public doivent rester
fermés. Cela concerne aussi les
gymnases, les piscines, et tous les
lieux de réceptions ou de réu-
nions, y-compris les rencontres
sportives. 
En revanche ne sont pas concer-
nés par ces dernières mesures les
sites culturels, comme les ciné-
mas et les salles de spectacle.  

PAS DE RECONFINEMENT
ENVISAGÉ POUR

L’HEURE

Avec les nouvelles demandes
faites par le premier ministre
Castex ce week-end, le préfet
Rochatte pourrait envisager en-
core d’autres mesures, si celles
déjà prises ne parvenaient pas à
contenir la propagation du virus.
Si un reconfinement n’est pas
pour l’heure envisagé, les me-

sures de restrictions des dépla-
cements aériens ou encore l’in-
terdiction des rassemblements
de plus de 10 personnes pour-
raient en revanche l’être. 

La Guadeloupe déplorait ces

derniers jours son 24e décès lié
au Covid-19, une femme de 37
ans présentant des commorbidi-
tés. Le CHU est proche de la sa-
turation avec hier encore 66
personnes hospitalisées dont 20
au service de réanimation. V.D. 
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Le gouvernement a tenu vendredi dernier un nouveau conseil de défense. Outre l’annonce de
nouvelles mesures, notamment le passage de la « quarantaine » de 14 à 7 jours, le premier mi-
nistre Jean Castex a demandé aux préfets des 42 départements classés en rouge au regard de la propagation active du virus,
dont la Guadeloupe, Saint-Martin et Saint-Barthélemy, d’adopter de nouvelles mesures de restrictions à compter du lundi 13
septembre.  La Guadeloupe et les Iles du Nord ont été placées sous très haute surveillance par l’ARS la semaine dernière.

n MESURES

Guadeloupe : nouvelles 
restrictions depuis hier

Alexandre Rochatte, 
préfet de Guadeloupe

n SANTÉ

Le CHU de Guadeloupe se dote d’un nouvel équipement
de radiothérapie

L e CHUG s’est doté d’un nouvel accélé-
rateur de particules de haute technolo-
gie, un équipement de dernière

génération avec imagerie embarquée qui
permet de traiter plusieurs types de cancers
en réduisant considérablement le temps de
traitements des patients, les séances pas-
sant de 30 minutes à moins de 15 minutes,
avec une précision optimale de la zone à
traiter. 

Les premiers patients ont été pris en charge
dès le mardi 8 septembre dernier. Cette
nouvelle machine permet de traiter les can-
cers ORL, de la prostate, du pelvis et des
poumons. Les autres types de cancers res-
tent traités par l’accélérateur de particules
déjà en place précédemment. Un équipe-
ment qui a nécessité un financement à hau-
teur de 3 millions d’euros, dont l’ARS a
participé pour 1 million d’euros. V.D. 
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C ette année, elle a provo-
qué le décès, le 8 février
dernier à Paris, d’une

septuagénaire ayant contracté
la dengue sur l’île. Si c’est le seul
décès recensé à ce jour à Saint-
Martin, les indicateurs de sur-
veillance publiés la semaine
dernière par Santé Publique
France Antilles montrent que la
dengue sévit toujours sur les Iles
du Nord.

2030 CAS 
À SAINT-MARTIN 

DEPUIS LE DÉBUT 
DE L’ÉPIDÉMIE 

Une diminution des cas clinique-
ment évocateurs de dengue vus
en médecine de ville a été obser-
vée entre la première et la se-
conde quinzaine d’août. Cette

tendance est cependant toute re-
lative, car se situe sur une pé-
riode de vacances et de
fermeture de certains cabinets
médicaux. L’épidémie se poursuit
et le sérotype circulant majori-
tairement est le sérotype 1 (78,6
%), suivi des sérotypes Denv-2
(11,9 %) et Denv-3 (9,5 %).  Si
l’activité aux urgences pour sus-
picion de dengue est assez mo-
dérée, avec 116 passage depuis
le début de l’épidémie, il est à
noter qu’entre le 17 et le 30
août, sur les trois personnes ve-
nues aux urgences l’une d’entre
elles a dû être hospitalisée. 
Sur l’île voisine, le sérotype cir-
culant majoritairement reste le
sérotype 2. Les urgences de
Saint-Barthélemy ont enregistré
196 passages depuis le début de
l’épidémie, dont 81 sur la seule

période du 17 au 30 août. Sur
ces 81 personnes, 13,5%
avaient moins de 15 ans et  6
ont dû être hospitalisées.

LES BONS RÉFLEXES

Chacun peut contribuer à lutter
contre la dengue en tuant les
moustiques. La pulvérisation

d’insecticide à grande échelle,
outre qu’elle est mauvaise pour
l’environnement, n’est pas effi-
cace car le moustique « Aedes
aegypti », autrement dit le
moustique tigre, résiste désor-
mais à la lutte vectorielle. 
Le plus sûr moyen de ralentir la
propagation des moustiques est
d’éliminer tous les points d’eau

stagnante aux abords des mai-
sons (y compris dans les sou-
coupes des pots de fleurs), de
couvrir les réserve d’eau
(comme les citernes, bassins,
etc), de débroussailler les herbes
hautes et entretenir les jardins
(lieux de repos des moustiques)
et de contrôler les gouttières et
les regards d’eau pluviales. 

Les autres mesures à adopter
sont bien sûr d’éviter de se faire
piquer en portants des vête-
ments couvrants, en utilisant
des répulsifs, en dormant sous
une moustiquaire imprégnée ou
le cas échéant avec la climati-
sation car les moustiques n’ai-
ment pas les endroits frais.

A.B
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n ÉPIDÉMIE

Le Covid-19 ne doit pas faire oublier … 
la dengue !

Monseigneur Riocreux, évêque de Guadeloupe, était pré-
sent vendredi dernier à Saint-Martin pour la présentation
du nouveau prêtre qui officiera dans les églises catholiques
de Saint-Martin. 

Infection virale transmise par les moustiques, la dengue provoque un syndrome de type grippal, avec des complications parfois mortelles. Ces dernières années, les épidémies se
sont multipliées tout comme le nombre de personnes touchées par la maladie. Lutter contre la propagation des moustiques est essentiel pour l’enrayer.

Un nouveau prêtre 
pour Saint-Martin

L e Père Louis-Gabriel Blot, originaire de Port au Prince était
jusqu’à présent vicaire à la paroisse de l’église Saint-Michel
du Raizet en Guadeloupe. Par décision de Monseigneur Rio-

creux, évêque de Basse-Terre et de Pointe-à-Pitre, il a été nommé
au 1er septembre, curé de la paroisse de Saint-Martin.
Saint-Barthélemy accueille également un nouveau prêtre en la per-
sonne du père Evariste Hitayezu, venu de Nevers dans la Nièvre.

A.B

n NOMINATIONS

D es travaux de réglage sur les
installations du pont de Sandy-
Ground seront réalisés ce mer-

credi 16/09 entre 20h00 et 4h00. La
circulation routière sera fermée du-
rant cette période. Seuls les véhicules
de sécurité et de secours seront auto-
risés à franchir l’ouvrage.

Communiqué de la collectivité : 
le pont de sandy ground sera ferme 
pour travaux  mercredi 16 septembre, 
a 20h et rouvrira a 4h le jeudi 17 septembre



L a moyenne des quarante-cinq dernières années est d'environ onze
phénomènes baptisés par an dont six atteignent l'intensité d'ou-
ragan. A la moitié de la saison, nous en sommes déjà à la fin de

l’alphabet et il faudra certainement, d’ici fin novembre, avoir recours
à l’alphabet grec car les perturbations s’enchainent.
Cette semaine, ce sont effectivement pas moins de cinq phénomènes
qui circulent sur l’Atlantique : l’ouragan Paulette sur les Bermudes,
la dépression tropicale René dans l’Atlantique central, la tempête
tropicale Sally dans le golfe du Mexique, et Teddy dont la trajectoire
incertaine en fin de semaine dernière pouvait inquiéter mais qui au
final a pris une route ouest-nord hier et devrait aujourd’hui remonter
encore plus au nord.
Une nouvelle zone perturbée s’est encore formée ce week-end, la

dépression tropicale N°21, située au large des îles du Cap Vert. Les
conditions qu’elle va rencontrer sont favorables à son développement
très lent. Elle se déplace vers l'ouest à environ 10 km / h sur l'ex-
trême est de l'Atlantique tropical. Le NHC de Miami prévoit une
trajectoire ouest-nord-ouest et évalue ces chances de renforcement
au cours des cinq prochains jours à 40%. 
La bonne nouvelle est qu’aucun des cinq cyclones actuels ne mena-
cera l’arc antillais. A.B

n MÉTÉO
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S elon le porte-parole de la
police, un conducteur de
deux roues roulant en

compagnie d’autres deux roues
aurait perdu le contrôle de son
véhicule et serait venu heurter
une voiture et aurait fini sa
course dans les rails de sécurité.

Grièvement blessé l’homme a
été transporté au Centre médi-
cal de Sint Maarten où il a suc-
combé à ses blessures. Une
enquête a été ouverte pour
connaître les causes exactes de
ce nouvel accident mortel sur les
routes. V.D. 

Dimanche, en fin d’après-midi, un nouvel accident mortel
de la circulation s’est produit sur la route longeant l’aéro-
port Princess Juliana. 

Vicky vient d’être nommée … ce qui porte à vingt le nombre de phénomènes nommés depuis le début de la saison et
nous n’en sommes qu’à la moitié de celle-ci ! Le record de 2005, qui avait enregistré 27 phénomènes et 15 cyclones, est
en passe d’être battu.  

L’année des records en Atlantique

On le constate chaque jour, et depuis de longs mois, les chantiers
de reconstruction de bon nombre de copropriétés sont à l’arrêt.
En cause principale, l’arrêt ou le versement au compte-gouttes
des règlements des entreprises et autres sous-traitants engagés
sur ces chantiers ; un millefeuille de négociations et tractations fi-
nancières entre les syndics de copropriétés, les maîtres d’œuvre,
les architectes, etc., dont la finalité aurait été de se répartir le gâ-
teau d’indemnités versé par les compagnies d’assurance suite à
l'ouragan Irma. Si le Groupe Deldevert a souvent été mis en cause,
il n’est pas le seul groupe à subir les affres des copropriétaires,
qui se retrouvent aujourd’hui englués dans des situations extrê-
mement compliquées : les fonds sont épuisés mais les travaux ne
sont pas terminés, empêchant la location du bien, voire au pro-
priétaire de jouir de son bien, d’où des préjudices financiers im-
portants. 
Cependant, espérant toujours pouvoir trouver des accords avec les
syndics ou les maîtres d’œuvre en charge de leurs travaux, les co-
propriétaires hésitent à faire appel à la justice et entamer des pro-
cédures longues et coûteuses qui ne permettront de toute façon
pas aux chantiers de reprendre dans des délais raisonnables. 
Comme l’union fait la force, des représentants de copropriétés
souhaitent faire un appel aux autres représentants de copropriétés
ainsi qu’aux sous-traitants qui n’auraient pas été réglés pour le
travail fourni afin de se regrouper dans un collectif et monter des
actions en défense collectives. 
Souhaitant rester discrets, les représentants de copropriétés ont
sollicité le journal Le 97150 pour lancer cet appel, collecter les
cordonnées des personnes, des copropriétés ou des entreprises  qui
souhaiteraient rejoindre ce collectif.
Si vous souhaitez rejoindre cet appel, envoyez vos coordonnées à
: redaction@empreintesxm.net qui transmettra.  V.D. 

Accident mortel sur la route
de l’aéroport

n SINT MAARTEN 

Copropriétés aux chantiers 
inachevés, entreprises et artisans 

non payés : Appel à un regroupement
pour intenter une action collective 

de défense 
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L’exposition à ne pas manquer 
n EXPO
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O n profite du calme ac-
tuel des lieux pour dé-
couvrir, au fil des allées

de l’hôtel et en bord de lagon,
ces objets d’art insolites. Dix
créations qui viennent s’ajouter
aux œuvres d’autres artistes
dont regorge l’Hommage Hôtel,
à tel point qu’il devient « l’Art
Hôtel » à l’instar du tableau
créé par les deux artistes pour
imposer le thème.

UN CONFINEMENT 
CRÉATIF

Mondialement connus pour
leurs décors de festival et loca-
lement pour celui du SXM Fes-
tival depuis ses débuts, le
portugais Luis Guerreiro et la
française Virginie Planques, sont
aussi maîtres en upcycling, à sa-
voir l’art de recycler les maté-

riaux et les objets les plus divers
pour leur offrir une seconde vie,
et dans le cas présent une vie ar-
tistique.
Ils étaient à Saint-Martin pour
monter le décor du SXM Festi-
val et devaient en repartir le 21
mars dernier pour regagner
l’Europe. Le confinement les
aura pris de cours et le duo ac-
cepte de rester en résidence ar-
tistique à l’Hommage Hôtel, à
l’invitation de son directeur, Baki
Arbia. 
Une période qu’ils vont mettre à
profit pour créer des sculptures
à partir des matériaux disponi-
bles dans l’hôtel, depuis les vieux
frigos en passant par les résidus
de béton ou les reste de ferrailles
de la reconstruction. Leur ima-
gination est sans limite et cinq
mois de créativité vont transfor-
mer ces matériaux peu sexy en
objets aériens ou en sculpture
féériques, et insuffler de la magie
aux lieux. Les créations bougent
avec le vent, scintillent au soleil,
se cachent dans les palmiers …
la surprise est totale. 
A découvrir absolument, les «
Kinetic Bamboos », « Anjo », «
the cry of Neptune », la « disco
rocket », etc… Les amateurs
d’art seront conquis, mais les
néophytes prendront sans nul
doute beaucoup de plaisir à
plonger dans l’univers si parti-
culier de ces deux artistes. A.B

Les œuvres de Luis Guerreiro et de Virginie Planques ponctuent désormais le décor de
l’Hommage Hôtel. Des créations qui démontrent que l’upcycling peut être un art. C’est
tout à la fois poétique, majestueux et ludique. 



B elles performances pour
les athlètes Guadeloupéens
aux Championnat de

France d’Athlétisme ! Les filles
ont dominé la compétition sa-
medi dernier en saut en longueur
avec la première marche du po-
dium pour Eloyse Lesueur, pour
qui c’est la 8ème fois consécu-
tive, et la seconde pour Yanis
David. Eloyse Lesueur a effectué
un bond de 6,44 mètres au troi-
sième essai et Yanis David a
réussi un saut de 6m35.
Les hommes n’ont pas voulu
être en reste et dès le lendemain
Wilhem Belocian, grand favori

du 110m haies s’est illustré lui
aussi en remportant l’épreuve en
13"21, devant un autre guade-
loupéen, Jeanice Laviolette, qui

est lui, sacré champion de
France Espoirs. Tous deux évo-
luent au Stade Lamentinois. 

A.B

Les Guadeloupéens raflent
les podiums

n ATHLÉTISME 

M arche aquatique spor-
tive avec ustensiles
(pagaies, plaquettes de

nage... ), cette discipline encore
peu connue est un sport à part
entière qui conjugue cardio, en-
durance, bien être … et bonne
humeur ! Les séances d’entrai-
nement ont lieu chaque semaine
à Orient Bay pour les plus expé-
rimentés et à Friar’s ou Grand
Case pour les débutants. 
Patricia, initiatrice de ce sport à
Saint-Martin, propose une
séance découverte le lundi 21
septembre à 17h30 à Friar’s
Bay. Le rendez-vous est prévu
devant le Club de voile de Friar’s

Bay avec une paire de chaus-
sures aquatiques (ou des baskets
bien serrées), une bouteille d’eau

et une serviette. Infos et inscrip-
tion sur la page Facebook « Je
Longe la Côte Sxm ». A.B

Séance initiation et découverte
n LONGE CÔTE
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T rois années difficiles, entre Irma, les blo-
cages et maintenant la crise sanitaire, au-
ront eu raison de l’école de surf itinérante

SXM Surf Explorer. Franck Rigal, lassé de nager
à contre-courant dans un contexte économique
plus que défavorable, a décidé de passer la main
et met l’école en vente. En parrallèle, il cède éga-
lement l’association Swaliga surf rider’s, car si
celle-ci reçoit des aides elles ne sont plus suffi-
santes pour pouvoir faire tourner l’ensemble de
la structure. En attendant un repreneur, il conti-
nuera malgré tout à assurer les cours et les en-
trainements des jeunes licenciés. Pour plus
d’informations : sxmsurfexplorer@gmail.com.

A.B

SXM surf Explorer en vente
n SURF

L e Tennis Club de l’île de
Saint-Martin organise le di-
manche 20 septembre un

tournoi double mixte surprise
sur les terrains de Sandy
Ground. Les joueurs sont atten-
dus à 9h30 et les matches débu-
teront dès 10h. Les dames sont
invitées à s’inscrire (elles sont
plus rares que les hommes dans
les tournois) afin que la parité
dans les matches soit respectée.

Le tournoi se terminera autour
d’un verre de planteur. Inscrip-

tion (7 € pour la journée) au 
06 90 55 10 47. 

Tournoi de tennis en double
n TENNIS

Dream of Trail

L ’assemblée générale ordinaire de Dream of Trail Saint-Martin se tiendra samedi 19 sep-
tembre à 15h30 au FBBC à Friar’s Bay. A l’ordre du jour, le rapport du Président suivi
de celui du trésorier puis l’enregistrement des démissions et l’élection des nouveaux mem-

bres du bureau. L’objectif de cette AG sera également de préparer la prochaine saison. Pour
toute information complémentaire, contacter le Président de l’association : François Huc –
06 90 411 707. La Family Trail, elle, reprend à partir de ce vendredi, à Friar’s Bay à 17h15. 
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AU SUNBEACH Clubbers 
(Baie Orientale)

Ce Beach-Bar-Restaurant est ouvert
tous les jours de 10h à 17h avec sa cui-
sine ‘Gastro Beach’, sa chaleureuse
équipe autour de Laurent et Axel, et di-
manche 20 septembre le chanteur-gui-
tariste Don Soley avec Dj Alex de 12h à
18h pour réchauffer l’ambiance.  

AU CAPTAIN FRENCHY (Grand Case)

Le Bar-Restaurant vous invite à ses
week-ends des plus délassants avec de
superbes animations sur la plage. Pour
la fin de semaine à partir de 19h nous
relevons les ‘Dinner Party’ jeudi Dj Stab-
tone, vendredi avec le chanteur-saxo
Owi Mazel et samedi avec Dj Eyedol et
ses invités.

AU HON HON HON -OUALICHI 
(Philipsburg)

Le Beach-Bar-Restaurant situé sur le
Boardwalk, qui vous propose tous les
jours sur 3 écrans les divers matches
des championnats de Football, vous in-
vite à son ‘After Work’ musical le mardi
15 septembre de 17h à 19h  avec le duo
Ayan et Eduardo et la ‘Sxm Beer’ en
‘Promo’.

A LA BODEGA (Cupecoy)

Le Restaurant et Bar-Tapas situé sur
Jordan Road vous propose tous les ven-
dredis de 19h à 22h des dîners avec
‘Live Music’, cette semaine l’invité sera
le guitariste-chanteur Eduardo.

LE SANDBAR (Beacon Hill)

Au programme du Bar-Restaurant de
18h à 22h, mardi Amin et Scud ‘Delir
Acoustik’, mercredi Latin Sugar Band
avec la ‘Salsa Party’, jeudi Dj Prince,

vendredi Karaoké avec Mario, samedi ‘Dj
Party’, et dimanche Rémo avec Barbwire
Band pour la ‘Reggae Night’. 

AU RAINBOW (Grand Case) 
Le Beach-Bar-Restaurant est ouvert uni-
quement le samedi et le dimanche pour
le lunch avec toujours votre habituelle
‘Sunday Beach Party’ avec Dj Classy D
et Dj Mike, de 15h à 20h.                           

AU YELLOW SUB (Baie Orientale)

Le Bar-Restaurant d’Orient Bay organise
toutes les semaines de belles soirées at-
tractives dès 19h avec jeudi 17 septem-
bre Dj Daniel pour la ‘Salsa Party’,
vendredi 18 septembre Amin et Scud
dans leur ‘Delir Acoustik’, et samedi 19
septembre la ‘Karaoké Party’ avec Jean
Louis.                                                                                                                 

THE PUB (Simpson Bay)

Le Bar-Restaurant vous propose des
soirées en musique quatre fois par se-
maine, avec le jeudi Ali et Enora dans
‘Special Country Party’, vendredi la
chanteuse Enora sur ses Hits, le samedi
Alfrédo pour du ‘Pop-Standards’ et le
lundi un trio d’experts dans du ‘Pop-
Rock’.

AU TOPPERS (Simpson Bay) 

Ce Bar-Restaurant est depuis de très
nombreuses années un spot très attractif
tous les soirs autour de ses rendez-vous
‘Karaoké’, qui ne manquent d’ambiance
avec tous les fidèles amateurs de la ma-
chine à chanter.                                

AU LAGOONIES (Cole Bay) 

Le Bar-Restaurant vous invite à vous dé-
tendre le jeudi 17 septembre à partir de
18h avec sa soirée ‘Alternative Acoustic
Dinner’ animé par le chanteur-guitariste
Lee Hardesty.

AU PINEAPPLE PETE (Simpson Bay)
Ce Restaurant très réputé pour cuisine
internationale, vous propose pour vous

détendre 5 tables de billard, 6 TV, ses
machines électroniques, et pour la mu-
sique, le mardi Alban, mercredi Eduardo,
jeudi Ronny, vendredi Jojo, samedi Je-
remy et dimanche Eduardo.

AU SNOOPY’S BAR-GRILL
(Simpson Bay) 
Le Bar-Restaurant, vous invite à sa ‘La-
dies Night’ tous les samedis à partir de
19h animée par Dj Black Boy, ainsi qu’à
ses diverses soirées animées en se-
maine.       

AU FAT TONY’S SXM (Cupecoy)

Ce Restaurant ‘Smoked Meats et Piz-
zas’ vous propose des soirées ‘Live
Music’ les mercredis et samedis de 18h
à 21h avec les chanteurs-guitaristes
Gianfranco et Lee.    

A L’ISOLA TRATTORIA (Simpson Bay)
Le Bar-Restaurant situé à côté du Ca-
sino Hollywood, est ré-ouvert depuis
quinze jours avec son authentique cui-
sine Italienne aux multiples saveurs, une
palette complète d’une vingtaine de ses
meilleures pizzas, et début octobre le re-
tour des concerts ‘Lounge’ 2 fois la se-
maine.                            

AU STEVE’Z Bar (Porto Cupecoy)

C’est la Fête dans le Bar-Restaurant-
Tapas à partir de 18h avec tous les mar-
dis et jeudis la chanteuse Sol sur les ‘Hits
et Latino’, les vendredis Dj Léo, et les au-
tres soirs différentes ‘Salsero Party’.

AU SINT MAARTEN YACHT CLUB
(Simpson Bay)
Le Bar-Restaurant qui est ouvert tous les
jours de 7h à 23h, vous propose tous les
mercredis son ‘Happy Wednesday’ de
18h à 20h avec la chanteuse Ayan Farah
en concert.

AU RENDEZ VOUS LOUNGE 
(Cupecoy)

Tous les dimanches ‘Fun Day Jazz’ avec
de nombreux musiciens pour le ‘Bœuf’
et pour le Lunch d’excellents spéciaux à
la carte.

A L’EMILIO’S (Cul de Sac-Sint Maarten)
Le Restaurant situé au 59, LB. Scott
Road est ouvert tous les jours de 11h à
22h du mardi au samedi, avec tous les
dimanches le ‘Sunday Brunch’ et Live
Music de 11h à 15h. 
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